
 
 
 
 
 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU GROUPE DE PILOTAGE DU PLAN DE 
DEVELOPPEMENT « EST » - 28/08/2017 

SARREBOURG 

 
Présents : 
N.BERNARD/ A.LENGERT/ G.KRATZ/ A.SCREMIN/ B.SIMONIN/ C.BERNARDIN/ 
S.LAMIRAND/ E.ROBERT/ T.WICK/ F.GILSON/ R.CRISTAL/ P.LEGENDRE/ 
F.NICLAUSE/ P.BOLMONT. 
 
Excusés :  
A.DUSSART/ F.NOMINE/ J.PILLETTE/ P.BLANCHARD/ V.BLANCHARD/ C.PORTE  
N.VEJUX/ C.SPIECKER. 
 
Introduction : 
Philippe ouvre la réunion en remerciant les participants pour leur présence et en 
présentant les excuses des personnes ayant fait part de leur absence.  
Philippe évoque l’ordre du jour qui sera illustré par quelques documents « vidéo » et 
annonce le premier point : 

 
 

➢ Le Groupe de Pilotage du Développement LGETT ? Pourquoi faire ? 
 

Le groupe de pilotage du développement se réunit deux à trois fois par saison 
sportive et veille à la réalisation de la feuille de route du plan de développement de la 
ligue. Il définit les objectifs et les actions à engager, il dresse le bilan des actions 
réalisées ou en cours de réalisation, il harmonise les actions, mutualise les idées et 
débats des stratégies à mettre en œuvre.  
Il est chargé de délimiter les conventions de développement avec Ligue/ CD. 
Il est composé : d’élus de la LGETT et des CD en charge du développement, des 
professionnels de la LGETT et des CD qui suivent les dossiers développement, des 
personnes ressources concernant des projets spécifiques.  
Avec le regroupement des anciennes ligues et de leurs 10 CD le rythme de 3 
réunions annuelles semble difficile à tenir sachant que pour plus d’efficacité et pour 
limiter les distances de trajet le GPD se réunira sur 2 zones géographiquement. 
La période de la prochaine réunion est fixée à fin janvier 2018. 
 
 

➢ Retour  sur les actions réalisées par la ligue et les cd pendant l’été : 
 
En ce qui concerne les actions « Ligue » de l’été, Philippe mentionne : la remise des 
récompenses, le stage SUMMERPING et l’écriture du PAG toujours en cours. Pierre 
apporte des précisions sur ces actions puis les représentants des CD évoquent  à 
leurs tours les actions menées lors d’un tour de table :  

- CD 54 : trophée des écoles maternelles, Journées de l’Olympisme, 
USEPIADES régionales …. 



- CD 57 : Journées de l’Olympisme, la remorque du Pat, Waly’Ping… 
- CD 67 : Journées promotionnelles dans les clubs, prêt de matériel, confection 

d’affiches, … 
- CD 68 : Ping Aventure, Stages de reprise dans les clubs, Rentrée des sports, 

recherche de cadres « Fit Ping », … 
- CD 88 : USEPIADES, Tournoi Populaire, Stage d’été de Contrexéville, actions 

dans les clubs. 
 

 
➢ Le choix des actions 2017-2018 : 

 
Ce choix se fait en ce qui concerne la LGETT de manière à réaliser son projet 
d’Olympiade et chaque saison il sera précisé afin de poursuivre la mise en œuvre du 
PAG. Pour cette saison les 4 axes retenus sont présentés et argumentés par 
Philippe :  

- Le Dispositif d’Accompagnement des Clubs à proposer sur tout le territoire 
Grand Est. 

- Les publics cibles à développer et à accueillir en fonction des spécificités de 
nos clubs renforcer voire construire les ponts entre ces publics et les clubs. 

- Les nouvelles pratiques (« Dark Ping », Ultimate Ping, Tour Ping ,…)  à faire 
connaitre et à encourager dans nos salles, poursuite des  soirées - 
conférences « Osons développer notre Ping ». 

- La fidélisation avec les « Formations Flash » et l’organisation de clubs 
satellites. 

La mise en œuvre des projets locaux est à la charge des CD qui, autant que faire se 
peut, déclineront à leur niveau les axes retenus par la LGETT et pour lesquels elle a 
déployé plusieurs dispositifs. Les CD à leur tour accompagneront les projets de leurs 
clubs respectifs. Les comités devront nous communiquer les actions retenues ainsi 
que les objectifs visés pour la saison, Philippe souhaite un retour pour la toussaint.  
Dans ce contexte s’ajoutera l’élaboration des nouvelles conventions de 
développement avec les CD. Ce dossier est placé sous la responsabilité de Bernard 
SIMONIN qui a déjà commencé son tour des comités pour avancer de façon 
personnalisée avec chacun d’eux. Travail de longue haleine qui prendra une bonne 
partie de la saison mais ces conventions seront établies pour l’Olympiade. Bernard 
intervient également pour donner des précisions. 
 
 

➢ Retour sur l’enquête « Dispositif d’Accompagnement des Clubs : 
 
Pierre prend le relais ensuite pour revenir sur l’enquête lancée au mois d’avril dernier 
et qui concernait les besoins des clubs en matière d’accompagnement. 
Plusieurs diapos sont expliquées et commentées sur le nombre des retours, leur 
provenance, les commentaires des dirigeants, … 
Il apparait que 17 réponses ont été collectées et révèlent que 12 clubs sont prêts à 
accueillir un accompagnateur. Les besoins de 6 d’entre eux relèvent de « formations 
flash » ou de mutualisation d’idées, ceux des 6 autres justifient un dispositif global. 
Pierre propose ensuite un échéancier qui prévoit de procéder à la formation d’un 
nouveau groupe d’accompagnateur d’ici septembre 2018.  
 
 



➢ Le Projet Associatif Global LGETT et sa déclinaison 2017-2018 : 
 
Enfin les trois niveaux de lecture du PAG sont dévoilés aux membres du GPD. 

1- Le poster résumant l’ensemble sur un format A3. (Ce que fait la ligue.) 
2- Le PAG Olympiade  description par thématique  (Activité sportive, 

Développement, Technique, Emploi formation, Communication) et pour 
chaque thématique : le groupe de travail, les objectifs, les outils 
d’évaluations. 

3- Le PAG Saison qui reprend les domaines retenus pour la saison en 
donnant les détails (code couleur du PAG Olympique). 

 
 

➢ Questions diverses : 
 
Anthony et Bernard apportent quelques informations sur le nouveau BPJEPS et la 
possibilité de proposer une formation par apprentissage au sein de notre grande 
Ligue. Mais pour cela il faudra une implication forte des CD et des dirigeants. 
La structuration de la branche développement est également évoquée et fait 
apparaitre que beaucoup de sujets sont transversaux et ne permettent pas un 
découpage des responsabilités aussi pointu que dans une commission classique. 
Néanmoins un organigramme des professionnels de l’activité et élus principaux de la 
branche sera bientôt mis en ligne sur le site. 
 
  L’ordre du jour étant épuisé, Philippe conclut en remerciant les participants pour 
leur contribution et leur propose de poursuivre les échanges autour du pot de l’amitié 
vers 21h15. 
 
 
         Philippe BOLMONT.  
 


